

**Direktive für den zweiten Fünfjahrplan
zur Entwicklung der Volkswirtschaft
in der Deutschen Demokratischen Republik
1956 bis 1960**

Einleitung

Die III. Parteikonferenz der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands stellt fest, daß die auf dem III. Parteitag beschlossenen Aufgaben des ersten Fünfjahrplans zur Entwicklung der Volkswirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik im ganzen erfolgreich erfüllt wurden.

Die Bruttoproduktion der Industrie hat sich von 1950 bis 1955 auf 189,9 Prozent erhöht und damit mehr als das Doppelte des Standes von 1936 erreicht.

Die sozialistischen Betriebe haben ihre Produktionsaufgaben erfüllt und ihren Anteil an der gesamten industriellen Bruttoproduktion von 77 Prozent im Jahre 1950 auf 85 Prozent im Jahre 1955 erhöht.

Die Produktion der Schwerindustrie stieg auf 177,1 Prozent, des Maschinenbaus auf 212,4 Prozent, der Elektrotechnik auf 235,9 Prozent, der Leichtindustrie auf 166,8 Prozent und der Lebensmittelindustrie auf 218,7 Prozent.

Durch den Aufbau zahlreicher Werke der Schwerindustrie und des Maschinenbaus konnte die materiell-technische Basis der gesamten Volkswirtschaft wesentlich gefestigt werden.

Die während des ersten Planjahrhünfts durchgeführten umfangreichen Maßnahmen zur Entwicklung der Landwirtschaft beseitigten die durch den zweiten Weltkrieg entstandenen Schäden und hoben die landwirtschaftliche Produktion über das Vorkriegsniveau. Mit der Bildung landwirtschaftlicher Produktionsgenossenschaften, die am Ende des Planjahrhünfts 20 Prozent der landwirtschaftlichen Nutzfläche der Deutschen Demokratischen Republik bearbeiten, hat die Landwirtschaft in unserer Republik erfolgreich den Weg der sozialistischen Umgestaltung beschritten.

Die erreichten Erfolge in der Industrie sind vor allem auf die bes-